



Niederschrift

über die am Donnerstag, 12. Jänner 2017, stattgefundene Gemeindevertretungssitzung im
Gemeindeamt Schnepfau

Beginn: 20:00 Uhr

Anwesende: Bürgermeister Ing. Robert Meusburger
Vizebürgermeister Kurt Heim MSc
Gemeinderat Alexander Beer
GV Erika Beer
GV Karl-Heinz Gasser
GV Horst Baurenhas
GV Werner Moosbrugger
GV Manfred Beer
GV Josef Moosmann

Tagesordnung

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister, Feststellung der Beschlussfähigkeit
2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.12.2016
3. Berichte
 - a) Gemeindevorstand
 - b) Bürgermeister
4. Budget 2017
 - a) Beschlussfassung Voranschlag 2017
 - b) Feststellung der Finanzkraft
5. Diskussion und Beschlussfassung zur Vergabe der Heizöllieferung für die Volksschule
6. Diskussion und ggf. Beschlussfassung über die Anschaffung einer Salzlagerstätte
7. Beschlussfassung Vereinbarung mit der Gemeinde Mellau über die Loipenpräparierung
8. Aktuelle Information zum Projekt Kiesabbau Enge und Diskussion über die weitere Vorgangsweise
9. Stellungnahme – Gesetz über eine Änderung des Antidiskriminierungsgesetzes
10. Allfälliges

1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister, Feststellung der Beschlussfähigkeit

Bürgermeister Ing. Robert Meusburger eröffnet um 20.00 h die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

2 Tagesordnungspunkte werden aufgenommen:

7. Beschlussfassung Vereinbarung mit der Gemeinde Mellau zur Loipenpräparierung

8. Aktuelle Information zum Projekt Kiesabbau Enge und Diskussion über die weitere Vorgangsweise

2. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 15.12.2016

Gegen die Abfassung des Protokolls werden keine Einwände erhoben; das Protokoll wird einstimmig genehmigt.

3. Berichte

a) Gemeindevorstand

Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 2. Jänner 2017 wird vom Bürgermeister verlesen.

b) Bürgermeister

Der Bürgermeister berichtet über Termine und Veranstaltungen, an denen er teilgenommen hat.

4. Budget 2017

a) Beschlussfassung Voranschlag 2017

Der Voranschlagsentwurf, der in der Sitzung des Gemeindevorstandes am 02.01.2017 eine positive Stellungnahme erhielt, wurde jedem Gemeindevertreter fristgerecht eine Woche vor der Sitzung übermittelt.

Der Voranschlagsentwurf wird gruppenweise vom Kassier Simon vorgetragen. Auftretende Fragen werden beantwortet und erläutert.

Der Voranschlag für das Jahr 2017 wird mit folgenden Summen einstimmig beschlossen:

	Einnahmen EUR	Ausgaben EUR
Erfolgsgebarung	1.234.800,00	871.600,00
Vermögensgebarung	1.893.500,00	2.731.200,00
Haushaltsgebarung	3.128.300,00	3.602.800,00
Vortrag Gebarungsüberschuss 2015	474.500,00	
Gesamt	3.602.800,00	3.602.800,00

b) Feststellung der Finanzkraft

Die Finanzkraft 2017 der Gemeinde Schnepfau beträgt nach § 73 Gemeindegesetz € 608.200,00. Für die Festlegung der Finanzkraft 2017 wurden die Gruppen 920, 921 und 925 aus dem Voranschlag 2015 korrekt herangezogen.

5. Diskussion und Beschlussfassung zur Vergabe der Heizöllieferung für die Volksschule

Von 5 Firmen wurden Angebote eingeholt. Es wird beschlossen, bei der BAYWA Lauterach 15.000 l zu bestellen.

6. Diskussion und ggf. Beschlussfassung über die Anschaffung einer Salzlagerstätte

Die Gemeinde Schnepfau verwendet die Salzlagerstätte in Schoppernau. Ein Salzlagerstätte für 50 m³ für Schnepfau würde ca. EUR 30.000,-- kosten. Aufgrund der finanziellen Situation – Neubau Feuerwehrhaus – wird die Diskussion über die Anschaffung einer Salzlagerstätte verschoben. Es wird einstimmig beschlossen, derzeit keine Salzlagerstätte anzuschaffen.

7. Beschlussfassung Vereinbarung mit der Gemeinde Mellau über die Loipenpräparierung

Der Bürgermeister verliert die Vereinbarung, die von der Gemeinde Mellau erstellt wurde. Die Abrechnung erfolgt nach Stundensatz (indexgesichert)– aufgerundet auf die Viertelstunde. Die Zeit beginnt und endet jeweils mit der Durchfahrt der Unterführung bei der L200.

8. Aktuelle Information zum Projekt Kiesabbau Enge und Diskussion über die weitere Vorgangsweise

Am 10. Jänner war die Vorprüfung für das Projekt Kiesabbau in der Enge Hirschau. Der Bürgermeister stellt dieses Projekt vor. Es sollen 800.000 m³ Kies in einer Abbauzeit von 30 Jahren abgebaut werden.

Bürgermeister Meusburger hat einen Brief als Einspruch gegen dieses Projekt an Landesrat Mag. Karlheinz Rüdissler verfasst und verliest diesen.

In einer Diskussion wird dieses Projekt von allen Gemeindevertretern abgelehnt und das Unverständnis ausgedrückt.

9. Stellungnahme – Gesetz über eine Änderung des Antidiskriminierungsgesetzes

Es wird keine Volksabstimmung zu diesem Gesetz verlangt.

10. Allfälliges

Im Jahr 2016 gab es in Schnepfau 21.443 Nächtigungen. Das ist eine Steigerung von 5 % gegenüber dem Vorjahr.

Es wurden bisher Bregenzerwald-Gutscheine im Wert von über 400.000,-- verkauft. 5 Betriebe aus Schnepfau nehmen an der Bregenzerwald-Gutschein-Aktion teil.

Anfang Jänner wurde vom Tourismusausschuss eine Laternenwanderung durchgeführt und diese wurde sehr gut angenommen. Es ist geplant mehrerer solche Aktionen zu veranstalten.

Der gute Zustand der Wanderwege wird gelobt. Im Spätherbst wurde die Wege von Werner Moosbrugger vom Laub befreit.

Es gibt verschiedene Reklamation über den Umgang mit dem Feuerwerk in der Silvesternacht. Das Feuerwerk sollte nur zwischen 11 und 1 Uhr erlaubt sein und es wurden auch nicht erlaubte Böller verwendet.

Ende der Sitzung: 22:10 Uhr

Kurt Heim MSc
Schriftführer

Ing. Robert Meusburger
Bürgermeister